
LES AMIS DU PARC NATIONAL DES PYRÉNÉES
AssociaƟon Loi 1901, reconnue d’intérêt général

Agréée Jeunesse et sport
Affiliée à la FédéraƟon SporƟve et Gymnique du Travail (FSGT)

COMPTE RENDU DU CONSEIL D’ADMINISTRATION (CA)
du lundi 14 octobre 2024 à 14 h 30 à Pau

Présents : Michelle ARRATEIG-BUGAT, Philippe BANOS, Bernard CANUT-ROCAFORT, Françoise CAVALIER, Didier
DABBADIE, Françoise DALIGAUX, Hervé LATKOWSKI, Pascale LATKOWSKI, Catherine LAURANS, Joëlle LE LAY,
Albert MALABIRADE, ChrisƟne RASSAT.
Excusés et représentés : Janick CAZAUBON représentée par Pascale LATKOWSKI, Thierry COUMEL représenté 
par Hervé LATKOWSKI, Chantal MENAUD représentée par Catherine LAURENS, MarƟne MONTESINOS 
représentée par Joëlle LE LAY.

Votants = 16

Le président ouvre la séance à 14 h 40.

ORDRE DU JOUR :
I. Enregistrement de la décision prise par consultaƟon électronique
II. PréparaƟon de l’assemblée générale ordinaire
III. PréparaƟon de l’assemblée générale extraordinaire
IV. Règles de foncƟonnement du groupe Flore
V. AcƟvités des commissions, groupes et permanences
VI. InformaƟons
VII. QuesƟons diverses
VIII. Calendrier

I - ENREGISTREMENT   DE LA DÉCISION PRISE PAR CONSULTATION ÉLECTRONIQUE  

Le compte rendu du CA du 4 juin 2024 a été approuvé le 11 juin à l’unanimité via Framadate. Les quatre 
membres absents le jour du CA n’avaient pas à valider le compte rendu.

II – PRÉPARATION DE L’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ORDINAIRE

Les membres du CA ont reçu les documents établis par le trésorier Philippe BANOS avec la convocaƟon.

1 – Compte de résultat 2023-2024

L’associaƟon a compté 487 adhérents et 22 Pass’Randos, soit 38 adhérents et 1 Pass’Randos de plus qu’en 
2022-2023.
Les receƩes s’élèvent à 24 368 €. Elles sont inférieures à celles de l’exercice précédent notamment du fait que 
la ville de Pau n’a pas versé de subvenƟon ceƩe année et que les produits excepƟonnels ont baissé.
Les programmes papier présentent encore un solde négaƟf de 273 € : coût 1 576 € contre 1 352 € de ventes.

Le total des dépenses est de 24 641 €, soit 3 105 € de moins qu’en 2022-2023. La différence est due 
principalement à une diminuƟon du coût salarial des employées qui se sont succédé.

Après débat, un léger ajustement a été opéré par rapport au document iniƟal. Le résultat est de moins 273 €. 
Le précédent était de moins 947 € 

Vote pour l’adopƟon du compte de résultat 2023-2024 qui sera présenté dans le rapport financier à l’AG
Pour à l’unanimité
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2 – Budget prévisionnel 2024-2025

Le budget prévisionnel est bâƟ sur une esƟmaƟon prudente de 475 adhésions et l’absence de subvenƟon de la
ville de Pau. Le montant des coƟsaƟons encaissé, lui, est prévu en légère hausse grâce à l’augmentaƟon des 
tarifs. Les dépenses salariales baissent du fait des aides sur les charges sociales.
Il s’équilibre à 24 700 €, contre 25 430 € en 2023-2024.

Vote pour l’adopƟon du budget prévisionnel 2024-2025 qui sera présenté dans le rapport financier
Pour à l’unanimité

3 – Bilan 2023-2024

Le bilan montre un acƟf net de 38 180 €, soit 55 766 € brut moins 17 586 € d’amorƟssements.
Le passif s’élève 38 453 €, ce qui abouƟ à une perte de 273 €, contre 947 € en 2023-2024.

Vote pour l’adopƟon du bilan 2023-2024 qui sera présenté dans le rapport financier à l’AG
Pour à l’unanimité

4 – Rapports moral et d’acƟvités

Le rapport moral sera rédigé et présenté par le président. 
Le rapport d’acƟvités le sera par la secrétaire générale d’une manière globale avec ceƩe année un focus sur les
sorƟes. 
Les rapports d’acƟvités de chaque commission, groupe et permanence, rédigés par leur responsable, seront 
repris intégralement en annexe 1.

5 – Renouvellement des membres du CA

Actuellement seize membres composent le CA qui peut en avoir jusqu’à dix-huit. Françoise CAVALIER, Janick 
CAZAUBON, Didier DABBADIE, Catherine LAURANS, Joëlle LE LAY et Chantal MENAUD sont en fin de mandat.
Huit postes sont à pourvoir. Françoise CAVALIER et Didier DABBADIE ne renouvellent pas leur mandat. Nous les
remercions pour le travail qu’ils ont effectué durant six ans pour Françoise et trois ans pour Didier.

6 – OrganisaƟon

L’appel à candidature pour le CA et la commission d’Appel sera envoyé aux adhérents mardi 15 octobre.
Date limite pour candidater : lundi 28 octobre à minuit.
Envoi des convocaƟons : au plus tard mardi 29 octobre.
Mise à disposiƟon des adhérents des rapports d’acƟvités et financier : au plus tard mardi 5 novembre.
OrganisaƟon de l’accueil et des émargements : Françoise CAVALIER et Pascale LATKOWSKI en coordinaƟon 
avec la secrétaire administraƟve.

Les programmes papier seront remis par des membres de la commission CommunicaƟon, sur un stand 
spécifique, aux personnes qui les ont commandés.
OrganisaƟon du moment convivial après l’AG : commission FesƟvités. L’associaƟon offre l’apériƟf. Le buffet 
sera dressé par les membres de la commission et approvisionné par les aimables adhérents.

7 – Déroulement

Après l’adopƟon des rapports une pause de dix à quinze minutes sera organisée. Elle permeƩra aux adhérents 
qui le souhaitent de rencontrer les responsables et éventuellement des membres de chaque commission, 
groupe et permanence qui prendront place sur le pourtour de l‘amphithéâtre.
Les adhérents pourront postuler immédiatement. Les responsables de ces instances transmeƩront les noms 
des nouveaux membres éventuels à la secrétaire générale instantanément ou à l’issue de l’AG.
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III – PRÉPARATION DE L’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE EXTRAORDINAIRE (AGE)

1 – Ordre du jour

La proposiƟon de modificaƟon des statuts adoptée par le CA le 4 juin 2024 sera présentée dans sa version 
intégrant les modificaƟons. 
Ce document sera envoyée aux membres de l’associaƟon au même moment que la convocaƟon le 15 octobre, 
conformément aux statuts.

2 – OrganisaƟon

OrganisaƟon de l’accueil et des émargements : Françoise CAVALIER et Pascale LATKOWSKI.
La tenue de l’assemblée générale extraordinaire est soumise à un quorum : un Ɵers des membres présents ou 
représentés. Elle aura lieu à la suite de l’AGO.

IV – RÈGLES DE FONCTIONNEMENT DU GROUPE FLORE

Un groupe de travail a été créé afin d’actualiser les règles de foncƟonnement de ce groupe, dont la dernière 
version date du 12 janvier 2015. Ce groupe de travail était consƟtué de membres du CA Janick CAZAUBON,  
Pascale LATKOWSKI, Joëlle LE LAY, Albert MALABIRADE et du groupe Flore Élizabeth LABAT. Il s’est réuni le 5 
septembre et le 1er octobre. 
La nouvelle rédacƟon de ce document est présentée au Conseil d’administraƟon par Pascale LATKOWSKI. Le 
nouveau texte précise le rôle du groupe, les différents types de sorƟes qu’il organise ainsi que le statut des 
personnes qui peuvent y parƟciper. 

Vote pour valider les règles de foncƟonnement du groupe Flore dans ceƩe nouvelle version et publier ce
document sur le site internet des APNP

Pour à l’unanimité

V – ACTIVITÉS DES COMMISSIONS GROUPES ET PERMANENCES
 
1 – Commissions

CommunicaƟon

La commission a organisé en coordinaƟon avec les membres des permanences la parƟcipaƟon des APNP au 
Forum des associaƟons à Tarbes les samedi 7 et dimanche 8 septembre, et à Pau le samedi 14 septembre.
La commission se réunira jeudi 17 octobre pour choisir la photo du programme papier 248. La maqueƩe sera 
réalisée par des membres de ceƩe commission, avec le souƟen de Françoise DALIGAUX et Françoise CAVALIER.

FesƟvités

Pas d’informaƟon nouvelle depuis le dernier CA.

RelaƟons avec le Parc naƟonal des Pyrénées (PnP)

Mercredi 17 juillet : Didier DABBADIE et Janick CAZAUBON ont assisté à la troisième réunion du Comité de 
pilotage pour la reconstrucƟon du Refuge de Barroude. Le projet retenu respecte toutes les contraintes 
administraƟves, économiques et environnementales. La livraison est prévue pour l'été 2027.
Fiche points noirs : deux signalements effectués cet été. 
SorƟes avec un garde-moniteur : celle sur les zones humides d’alƟtude a connu un succès miƟgé. Didier 
DABBADIE a pris des contacts pour organiser d’autres sorƟes sur le thème de la faune. 

SorƟes-formaƟon

La prochaine réunion de la commission est programmée le 25 octobre.
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Celle des encadrants a eu lieu le 4 octobre. Un compte rendu sera bientôt mis en ligne.
Nouveaux chefs de file: Louis LAPLACE et Ghislaine SAVE. Nouveaux serre-files : Eric BATGUZÈRE et Louis Jean 
BENITO. Annick SAVARY rejoindra ces derniers lors de la prochaine réunion de la commission. 

À retenir depuis le dernier CA :
Les membres de l’associaƟon ont bénéficié de formaƟons offertes par les APNP : SensibilisaƟon à la 
cartographie, Topographie : la carte, la boussole et s’orienter sur le terrain, Conduite de groupes, PrévenƟon et 
secours civiques de niveau 1 (PSC1) et Escalade.
Les encadrants ont proposé des sorƟes dans le cadre de En forme à Pau, avec des parƟcipaƟons aléatoires.
Trois randos café se sont déroulées le dimanche 15 septembre dans le 64. Il n’y en avait pas eu en 2023.

Statuts-règlement intérieur

CeƩe commission ne s’est pas réunie depuis le CA du 4 juin où les modificaƟons du règlement intérieur ainsi 
que celles des statuts avaient été validées. 
Les modificaƟons des statuts seront présentées pour validaƟon en assemblée générale extraordinaire.

2 – Groupes

La mise à jour de la composiƟon des groupes au 14 octobre 2024 sera mise en ligne après ce CA.

Balisage

Un nouveau membre. De nombreux balisages ont été réalisés. Jean-Marie DELADERRIÈRE coordonne les fiches
Points noirs.

Flore

- Atlas de la biodiversité communale (ABC) ou intercommunale (ABIC)
Deux sorƟes de fin d'été n'ont pas eu lieu en raison des intempéries. Le programme d'inventaire se poursuivra 
au printemps 2025. Il sera défini lors de la réunion d'automne du groupe Flore. Janick CAZAUBON seule a 
parƟcipé à une sorƟe d'inventaire sur la commune d'Arudy en compagnie d’Olivier JUPILLE, Christophe ANDRÉ
(garde-moniteur en vallée d'Ossau), des stagiaires du Parc naƟonal, ainsi que des botanistes.
- IniƟaƟon à la botanique
Deux sorƟes ont été proposées aux adhérents le 16 juin et le 10 juillet. Une sorƟe Arbres d'automne dans les 
Baronnies est prévue le samedi 2 novembre. 
- FesƟval pyrénéen de l'Image Nature de Cauterets
Les jeudi 26 et vendredi 27 septembre Janick CAZAUBON a animé un atelier de peinture sur le thème des 
roches lors des journées des scolaires. Le fesƟval célébrait son dixième anniversaire.

GesƟon numérique

Un adhérent a rejoint le groupe. Des membres du groupe ont eu trois rendez-vous avec Happiness pour 
améliorer le site internet des APNP.
Françoise DALIGAUX a procédé à la mise en conformité de la posiƟon informaƟque des bénévoles de la 
permanence de Pau.
Alain CLARACO et JoseƩe BAGET ont saisi les adhésions et ré-adhésions de Tarbes.
Benoît LALANNE et Patricia MARTIN ont créé et gèrent le compte Instagram des APNP.

Référents

Une adhérente a rejoint le groupe. Actuellement une personne malvoyante bénéficie de ce bénévolat. 
Une procédure d’inscripƟon aux sorƟes ouvertes aux déficients visuels a été rédigée.
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3 – Permanences

Suite à la réunion de coordinaƟon, il reste du travail d’harmonisaƟon à faire entre les deux permanences : 
connaissance des procédures et des règles de foncƟonnement. Merci à celles et ceux qui ont travaillé et ont 
parƟcipé à la réunion qui a eu lieu sur ce sujet.
Le président précise qu’il est favorable à une uniformisaƟon des permanences à deux personnes et 
uniquement aux créneaux du mardi de 10 h à 12 h 30 et du vendredi de 16 h à 18 h 30.

Tarbes

La fibre pourrait arriver à la permanence avant la fin de l’année. Sylviane FRAYSSE va rejoindre l’équipe. Par 
contre, en 2025, Monique FARION cesse après 19 ans de présence assidue. 
Dix est un nombre insuffisant de membres. Il risque d’y avoir des jours de permanence avec une seule 
personne, surtout le mardi maƟn. Pourtant à Tarbes les permanents sont convaincus que le foncƟonnement à 
deux est largement préférable.

VI– INFORMATIONS

1 – 50  e   anniversaire de la mort de Raymond RITTER le 11 septembre 2024  

Quatre sorƟes ont eu lieu : De la Raillère au monument Meillon par le chemin des cascades par Jean-Marie 
DELADERRIÈRE, Les OuleƩes de Gaube par Serge MAS, Lac, refuge et col d’Ilhéou- Crête du Lys par Élisabeth 
ARRIUS-PARDIES et Boucle au départ du château de Morlanne par Tina BANOS.
Françoise DALIGAUX et une adhérente ont fait un travail historique sur la vie de Raymond RITTER. Elles ont 
publié un arƟcle qui figure sur le site. Il est aussi édité dans le programme n° 248.

2 – Échanges avec les Amis du Parc naturel régional des Pyrénées ariégeoises (APNRPA)

Du mercredi 2 au vendredi 4 octobre, Serge MAS a organisé et coordonné l’échange avec les Amis du Parc 
naturel régional des Pyrénées ariégeoises. 19 personnes y parƟcipaient : dix des APNP et neuf des APNRPA. 
Le séjour a été très riche : visite du fort du Portalet, conférence sur Les porteurs du Pic, visite de la Maison du 
Barétous, de la groƩe de La Verna, conférence sur le train passant en vallée d’Aspe, observaƟon des 
bouqueƟns, visite du musée de la Pierre et de l’abbaye de Sarrance. 

Nos amis des APNRPA ont été impressionnés par la richesse de ceƩe vallée. L’associaƟon remercie Serge pour 
l’organisaƟon de cet événement important.

3 –   FormaƟon des administrateurs et r  eprésentaƟons des APNP à diverses manifestaƟons  

Janick CAZAUBON a parƟcipé à la remise d'un ABC le 25 juin à Ferrières et celle d’un ABIC le 14 septembre 
2024 à Guchan pour six communes de la Haute Vallée d'Aure.
Benoît LALANNE a représenté notre associaƟon au lâcher de bouqueƟns le 2 octobre.
Bernard CANUT-ROCAFORT a suivi une formaƟon sur la gesƟon des associaƟons les 3 et 4 octobre.

Journées scienƟfiques du Parc naƟonal des Pyrénées sur la thémaƟque L’eau, une ressource majeure et une 
source de Biodiversité : Albert MALABIRADE a assisté aux échanges scienƟfiques le 11 octobre en présence de 
chercheurs du Parc Naturel d’Ordessa. Serge MAS a parƟcipé à la journée du 12 sur le terrain .

4 – Bibliothèques

Suite à la suggesƟon de Philippe BANOS de faire connaître les nombreux ouvrages et revues sur la montagne 
existant dans les locaux des permanences, celle de Tarbes a consƟtué une peƟte équipe. Elle se meƩra en 
relaƟon avec le groupe GesƟon numérique prochainement afin de consƟtuer un inventaire qui sera édité puis 
porté à la connaissance des adhérents.
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5 – Secrétariat administraƟf

Les membres du bureau ont été consultés et ont approuvé l’octroi d’une prime de 320 € net à notre secrétaire 
administraƟve.

6 – Indicateurs   de suivi de la vie de l’associaƟon  

Saison 2023-2024

487 adhérents dont : 279 de Nouvelle Aquitaine, 203 d’Occitanie et 5 d’autres régions
130 nouveaux adhérents dont 89 de Nouvelle Aquitaine, 40 d’Occitanie et 1 d’une autre région
109 non-renouvellements dont 54 de Nouvelle Aquitaine, 53 d’Occitanie et 2 d’une autre région.

Saison 2024-2025     au 11-10-24  

401 adhérents (390 au 13-10-23) dont : 
- 237 de Nouvelle Aquitaine (219 au 13-10-23)
- 163 d’Occitanie (169 au 13-10-23)
- 1 d’une autre région (2 au 13-10-23).
69 nouveaux adhérents dont 46 de Nouvelle Aquitaine et 23 d’Occitanie.
153 non renouvellements.

VII – QUESTIONS DIVERSES

1 – BulleƟns d’inscripƟon

Françoise DALIGAUX préconise une nouvelle amélioraƟon des prochains bulleƟns notamment afin 
d’harmoniser davantage les formulaires papier avec l'ordre de saisie de WordPress.

2 – ComposiƟon des effecƟfs

Les administrateurs ont débaƩu sur les effecƟfs de l’associaƟon et la réparƟƟon des âges, sans qu’une décision
soit prise dans l’immédiat.

VIII – CALENDRIER

- Vendredi 18 octobre : date limite de saisie des sorƟes pour le programme
- Vendredi 25 octobre : réunion de la commission SorƟes-formaƟon
- Vendredi 1er novembre : permanences fermées
- Samedi 16 novembre : assemblée générale ordinaire et assemblée générale extraordinaire
- Lundi 18 novembre : conseil d’administraƟon à Pau de 14 h à 18 h, salle de la médiathèque
- Mardi 24, vendredi 27 et mardi 31 décembre : fermeture des permanences (fêtes de fin d’année)

Le prochain conseil d’administraƟon aura lieu le lundi 18 novembre 2024 à 14 h à Pau

La séance est levée à 19 heures.

Le président La secrétaire générale

Hervé LATKOWSKI Joëlle LE LAY
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